

La manifestación pro-Nicaragua

Anoche, en la Casa del Pueblo, reunido el Comité de Festejos de la colonia nicaragüense con la Comisión del Reformismo encargada de los preparativos de la manifestación que se dará el domingo en homenaje a Nicaragua por su reciente liberación, fue elaborado el programa definitivo del festival de la siguiente manera.

- 1.º—Reunión de los manifestantes en la Casa del Pueblo a las 13 y 30 horas (1 y media de la tarde).
 - 2.º—Carroza alegórica y desfile de la manifestación hacia el Parque Morazán, donde se hará alto.
 - 3.º—Discurso de doña Esmeralda Rizo.
 - 4.º—Discurso de don Ernesto Barahona L.
 - 5.º—Continúa la manifestación hasta el Parque Nacional.
 - 6.º—Discurso de don Justo H. Cuadra.
 - 7.º—Discurso del Presidente de la Directiva Central del Partido Reformista, don Julio Padilla.
 - 8.º—Discurso del General Jorge Volio.
 - 9.º—Discurso del Dr. Rodolfo Espinosa R.
 - 10.º—Discurso del Lcdo. don Humberto Barahona en nombre de la colonia nicaragüense.
 - 11.º—Desfile.
- Se nos informa que hay gran entusiasmo de parte de

Enseñanza anti-alcohólica

En todos los planteles de Educación Pública, según un decreto publicado ayer en La Gaceta, es obligatoria la enseñanza anti-alcohólica.

Así lo quiere el Ejecutivo, que, al igual que la parte sensata del país, quiere desterrar ese abominable hábito de las bebidas espirituosas que sólo traen desgracia a los hogares y ruina moral para la sociedad.

Nosotros aplaudimos sinceramente esta disposición del Gobierno y ojalá que su implantamiento sea una realidad en todo el sentido de la palabra.

Rebaja de los sueldos

La Secretaría de Hacienda ha ordenado a los Jefes de Departamentos Administrativos la rebaja del 1 por ciento a los sueldos de los empleados públicos, conforme la disposición del párrafo 3º del artículo 1º de la ley N.º 115 del 11 de este mes.

los nicaragüenses por esta manifestación y que concurrirán a ella todos los acaudalados en San José y los de las Provincias cercanas. Por lo que hace al Reformismo su concurrencia es indiscutible dada la trascendencia y magnitud del acto. El señor Gobernador Sotela ya ha extendido el permiso correspondiente.

Baile que organizarán unos jóvenes

En el club de la Estación se verificará en estos días un baile social, para lo cual se hacen los preparativos del caso y se invitarán a muchos jóvenes y estimables señoritas de nuestra sociedad.

Ese baile lo organizan algunos miembros de la Directiva de aquel club, entre ellos los jóvenes don Mariano Rodríguez, don Manuel Escalante "Durán", don Félix Echeverría, don Guillermo Nanne y don Luis Gallegos.

Según de los preparativos que se hacen, la fiesta resultará muy espléndida y animada.

El regreso del Lic. Oreamuno

Ayer ingresó a esta capital, prócedente de los Estados Unidos, a donde había marchado desde hacía algún tiempo en compañía de su señora esposa, el Lic. don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte de Justicia.

Mucho nos alegramos por su feliz regreso y al mismo tiempo le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Nota de duelo

Don Juan F. Mora Poveda dejó de existir en esta capital a la edad de treinta y ocho años. Sus funerales tuvieron verificativo en el templo de la Dolorosa, de donde salió el cortejo hacia el cementerio general, siendo acompañado por numerosas personas que testimoniaron así su simpatía para con el extinto y su familia.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente, y muy en particular a nuestro buen amigo don Carlos Mora Poveda.

Asteriscos oficiales Del Ministerio

de R. R. E. E.

Fue votada la suma de \$1,020.00 para pagar al señor Juan Kumpel sus reclamos presentados por cobros bestias, aperos y un rifle que le fueron decomisados por el Gobierno de los Tinoco.

—Se votó igualmente la cantidad de \$7,702.50 para pagar al señor Gregorio Soto Quirós unos reclamos presentados a las Secretarías de Seguridad Pública y Fomento.

—La fuerza armada que el Poder Ejecutivo mantendrá en tiempo de paz durante el año de 1925, fue fijada por el Congreso en el máximo de 500 hombres.

—La señorita Lidia Espinosa fue nombrada 3.ª en

cuadernadora de los Archivos Nacionales.

—Los señores Ricardo Chaves Soto, Napoleón Quesada Moya y Francisco Ballesteros Murillo, fueron nombrados, respectivamente, Agente Principal y Agentes Auxiliares de Policía de Laguna de Alfaro Ruiz, Higuito de San Mateo y San Rafael de Poás.

—Don Otoniel Brenes Rojas, actual Secretario del Departamento Agricultura fue trasladado al desempeño del puesto de Inspector de los campos de experimentación agrícola, nombrando a Constantino Rodríguez para que sirva el cargo de Secretario vacante.

Visitamos hoy en la mañana la Secretaría de Relaciones Exteriores. El señor Ministro don Juan Rafael Argüello de Vars nos recibió con la cultura que le distingue, dispensándonos las atenciones que él gasta con toda persona que lo visita, que extrema con los miembros de la prensa. A falta de información, galante.

Match de Foot-Ball en honor de Nicaragua

En la mañana del domingo en el Estadio Nacional, dos de los principales teams capitalinos de foot-ball darán un match en honor de la colonia nicaragüense y como un homenaje que rinden por el retiro de los marinos americanos de Nicaragua. Será pues esa partida un número más que vendrá a dar realce a la manifestación que inició y llevará a término el Reformismo el domingo en demostración de cariño y simpatía hacia el pueblo nicaragüense que en hora solemne reconquistó su libertad y soberanía.

Así lo pagarán en otras partes

La fijación del precio del café hecha en Heredia por los señores Solera en estos días, ha tenido buena acogida entre los demás beneficiadores exportadores.

Según de los informes que se han suministrado, muchos de ellos, la mayor parte, ya están dispuestos a fijar ese mismo precio para la fruta.

Los productores en pequeño esperaban precios más elevados, como los que rigieron el año pasado, fluctuando entre setenta y ochenta colones la fanega.

Con el de sesenta colones, algunos de los pequeños productores se consideran bastante perjudicados en sus intereses.

Listas de infragantes

Desde el día veintiséis del corriente mes serán puestas a la vista del público las respectivas listas de infragantes, para que las personas puedan llevar a cabo la labor de inclusiones y exclusiones de co-tumbre.

También se elegirá pronto el Gran Consejo Electoral, lo cual hará el Presidente de la República.

Un importante decreto

La Gaceta publica un Decreto autorizando al Ejecutivo para que adquiriera a precio no mayor de veinte colones por hectárea el todo o parte de una finca inscrita en el Registro de la Propiedad Partido de Guanacasté, que es terreno sin cultivo situado en la península de Nicoya entre Hoja Ancha y Matambu. Esa propiedad la donará el Gobierno a sus actuales ocupantes que tengan cultivos estables y formales y casa de habitación

y siempre que la ocupación no exceda de diez hectáreas. Lo que exceda de esto será vendido a los mismos ocupantes por un precio no menor de veinte colones por hectárea.

El resto de montaña de esta propiedad, que no esté ocupada la venderá el Ejecutivo a ciudadanos costarricenses jefes de familia, en lotes no mayores de veinte hectáreas al precio mínimo de veinte colones.

Subsidios del Estado

Fue aumentada en setenta y cinco colones la pensión de que disfruta doña Victoria Soto Gutiérrez v. de Saborio.

—Se aumentó a cien colones la pensión de la señora María Carranza Fernández.

—A doña María González v. de García se le asignó una pensión vitalicia de 75 colones mensuales por importantes servicios prestados por su esposo José Antonio García Solano en el ramo de telégrafos.

—Al señor Enrique Baldonado se le asignó igualmente un subsidio de por vi-

da de 60 colones al mes por dilatados servicios que prestó al Estado en los ramos de la Administración Pública.

—Fue pensionado con 40 dólares mensuales el señor Jorge Aguilar Machado durante el tiempo de sus estudios de Música en el Conservatorio de Bruselas.

—Fue asignada una pensión mensual de 100 colones a favor de la señora Carmen Dittel Mora v. de Trejos y de sus hijos José Alberto, Eduardo José y Sady Trejos Dittel. La primera disfrutará de ella mientras esté viuda y los hijos durante el tiempo de su minoridad.

Oportuna conferencia

Continua dando importantes conferencias en esta capital, Mr. Sinley, Inspector Sanitario de la Zona del Canal, quien desde hace algunos días es nuestro huésped.

Los temas que desarrolla son de utilísima importancia para la salubridad pública, y por

ello, muchas personas del magisterio y particulares, asisten a tales actos para empaparse de asuntos que aquí se debieran generalizar inmediatamente.

Sus conferencias deberían servir de norma para un vasto plan sanitario en nuestro país.

Nota del día

EL MAYOR PELIGRO

LOS GRANDES EJERCITOS

El mayor peligro para la civilización actual no es el ateísmo, ni el comunismo, ni otro alguno de los "ismos" revolucionarios con que los gobiernos pretenden amedrentar a las multitudes. El peligro mayor lo constituyen los grandes ejércitos.

Nosotros hemos señalado algunas veces la farsa que se oculta detrás de esa monserga del desarme. Todo es mentira. No se ha desarmado ninguna nación. Las únicas que se han desarmado, son los dos imperios vencidos: Alemania y Austria, y éstas han sido desarmadas a la fuerza, por imposición de los vencedores y como condición principalísima para que la guerra se diera por terminada.

Pero ahora resulta que, a pesar de haberse desarmado Austria, y Alemania, tiene Europa a estas horas la misma cantidad de soldados que tenía antes de la Gran Guerra. ¿A qué, pues, tanto hablar de desarme y de paz en las Conferencias internacionales?

El General Sir Frederick Maurice, que durante la guerra mundial fue Jefe de Operaciones del Ejército Inglés, ha pronunciado estos días un notable discurso sobre este asunto, en el Instituto Político de Massachusetts, y los americanos han quedado sorprendidos al enterarse de que, en relación de proporción con la riqueza y los habitantes del país, los Estados Unidos poseen un ejército inferior al de cualquier nación europea.

La más formidable máquina militar la tiene hoy Francia, la cual posee bajo las armas y en pie de la guerra 675.000 soldados. Es el ejército más grande del mundo, con el que Francia está desafiando a Europa, pretendiendo imponerle la ley y dirigirle sus destinos.

Después de tantas asambleas internacionales, no ha sido posible llegar a un acuerdo definitivo sobre la reducción de armamentos. Por lo contrario, mientras se hablaba de desarme y de paz, hemos presenciado la creación de nuevos ejércitos como resultado de la formación de nuevas naciones que no se sienten muy seguras, por estar rodeadas de antiguos enemigos dispuestos a guerrear de nuevo a la primera ocasión que se les presente.

"Yugoeslavia, Checoslovaquia, Finlandia, Rumania y Polonia disponen ahora de formidables ejércitos". Algunos de esos ejércitos han sido organizados por Francia, con la esperanza de que algún día sean sus auxiliares.

Para construir las nuevas naciones, organizadas al gusto y al interés de las grandes potencias, se destruyeron viejas naciones arrebatándose grandes extensiones de terrenos en virtud de los Tratados. Y como aquello que la espada construye la misma espada lo puede destruir, esas nuevas naciones tan violentamente constituidas se temen unas otras y están armadas hasta los dientes. Polonia teme mucho a los alemanes que no se resignan con las nuevas fronteras y teme más aún a los rusos, porque a Polonia le han asignado el papel de «gendarme de Europa» contra la expansión revolucionaria de Rusia. Y lo mismo que se dice de Polonia, puede decirse de las otras naciones nuevas.

Alemania tenía en 1913 la enorme cantidad de 866.000 hombres sobre las armas, y su ejército de hoy está reducido a 100.000. El general Maurice ha dicho lo siguiente:

«Se ha discutido mucho sobre las violaciones cometidas por Alemania contra las cláusulas militares del Tratado de Versalles, pero es lo cierto que tales transgresiones ni han servido ni servirán para convertir a Alemania en una potencia militar de primer orden, al menos por ahora».

Con tan enorme reducción del ejército alemán y con la casi desaparición del ejército austriaco, Europa tiene a estas horas tantos soldados como tenía en 1914. Esos grandes ejércitos son el mayor peligro, el verdadero peligro para la sociedad actual y para la vida de los pueblos.

En la paz devoran la riqueza de las naciones que tienen que privarse de mil cosas necesarias para atender al mantenimiento del monstruo militar, que, para justificar el motivo de su existencia, conspira constantemente para provocar la guerra. Esos grandes ejércitos hicieron posibles aquellos cuatro años de guerra infernal, de la cual no se ha repuesto el mundo ni se repondrá, porque antes de que logre reponerse, nuevas guerras lo acabarán de arruinar. Y el poder de esos ejércitos ha llenado de orgullo a los militares, entre los cuales se está generalizando el afán de sustituir a los gobernantes civiles en la dirección de las naciones.

Por eso no podemos creer en la sinceridad de los gobiernos cuando nos cantan el «aria de paz» mientras todos ellos afilan las espadas y ponen la pólvora a secar.

BERNARDO MERINO

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafuto de casimiras y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Acusación del Gral. Volio

En estos precisos momentos en que los viejos dirigentes de la política están exhibiéndose de la manera más triste, no solamente por los cargos que mutuamente se tiran a la cara, sino por el público testimonio que están dando de la falta de valor moral para aceptar las responsabilidades que cada uno de ellos ha contraído con el pueblo y ante la historia, es cuando nosotros les presentamos al Jefe y Candidato del Partido Reformista en un extremo diametralmente contrario, en que él aparece con toda la importancia moral, que siempre deben darse los hombres públicos.

Bástenos citar sus propias palabras, reveladoras del motivo que lo llevó a presentar acusación ante la Corte Suprema, contra el autor de una hoja suelta en que lo calumnian, para que se vea al hombre de esa nueva generación de políticos, no taciturnos, como lo necesita la Patria, para su reforma.

«Sala de Casación: . . .

«Quiero dar amplio campo a todos mis enemigos, francos o encubiertos, para que aprovechen la ocasión, y aporten a plena luz todos los cargos y las pruebas que contra mí tengan en cualquier aspecto de mi vida pública o privada. La ocasión para confundirme no puede ser más propicia: POR ESO ME HE RESUELTO A ACUSAR».

Y nosotros, sus sinceros y leales amigos y partidarios reformistas, demandamos a todos los que se crean con derecho y facilidades para hacer y probar algún cargo al General, que no dejen pasar esta oportunidad para atestiguar que él no es un hombre digno de nuestra confianza, como Jefe de la Reforma a que aspiramos.

Que se analicen sus actos, que se acrisole su valor; para saber nosotros a qué atenernos en el aprecio que le tenemos.

De los insultos no hacemos ningún mérito, porque tomarlos en cuenta sería dar importancia a los malcriados que los lanzan.

Abrigamos con orgullo la seguridad de que el Jefe del Partido Reformista no es «el cínico que lleva a la justicia a quien le enrostre acciones indignas, que se le puedan probar»; ni que pretende no estar obligado a que se le investigue su conducta, por cínico e indigno de la confianza de sus ciudadanos».

Y mientras la caricatura del «Diario de Costa Rica» de ayer deja revolcándose en el fango a ciertos políticos a la antigua, los Reformistas obsequiaremos al General nuestro Jefe una estatuita de oro puro, símbolo de la pureza de sus acciones en política, y del alto aprecio que sus partidarios le tenemos. Como bien se lo merece.

Y abajo los ídolos con pies de barro.

Permanente

Se previene a los reformistas que durante la manifestación que nuestro Partido organiza en honor de Nicaragua y que se verificará el domingo 23 de los corrientes, deben convertirse en guardianes del orden, a la par de las autoridades constituidas y tomar nota de cualquier irregularidad que se cometiere por algún concurrente, para denunciarlo a la policía si no fuere reformista o para descalificarlo si se hiciere pasar por tal.

San José, 19 de agosto de 1925

EL COMITÉ ORGANIZADOR

CUPON DE «LA PRENSA»

Libros regalados — Vale por UN CENTAVO

Reuniendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicaremos en una extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste. Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

PANTALONES

esta semana donde

ROBERT

EL PELIGRO AMARILLO

Lloyd George cree que el «peligro amarillo» está aumentando constantemente y previene a la raza blanca. Los rusos inteligentes, hombres de clara penetración y desesperadamente fuertes que hicieron caer a los Romanoff, están enseñando a los rebeldes chinos bajo el mando del general cristiano Feng todo lo que Rusia sabe.

Y algunos de los millones de Rockefeller destinados a combatir las enfermedades, están disminuyendo la proporción de muertos en China. Además miles de niñas chinas que eran ahogadas, se les permite crecer en la actualidad y la industria moderna les facilita medios de vida y hasta lucrativos y se convierten en las madres de más chinos.

Tomando la ascendencia de la población actual de China que es muy cerca de seiscientos millones—el censo chino no consigna los ancianos, ni los niños—puede por un sencillo cálculo demostrarse que la población mongólica de China solamente en breve excederá al resto de la población mundial.

Pero los árboles no crecen hasta el cielo. Y además para nuestra tranquilidad debemos recordar que el mayor número nunca ha gobernado a la tierra.

Unos cuantos griegos derrotaron el poder de Persia. Alejandro con sus griegos entró en Persia y se posesionó de aquel país.

Unos cuantos soldados romanos a las órdenes de César, conquistaron a Gaul cuyo valiente pueblo ha llegado a ser la nación francesa.

Luego un grupo de franceses a las órdenes de Guillermo de Normandía, conquistó las islas británicas.

Y todo el mundo sabe lo que un batón de puritanos hizo a los bronceados propietarios de este país.

Las naciones blancas no tienen por qué preocuparse del peligro amarillo ni de ninguna invasión mongólica, si se mantienen científicamente preparadas. Diez hombres por los aires valen más que diez mil sobre el terreno.

Los franceses se preocupan por el aumento de población de Alemania y temen otro día de venganza.

Pero si Alemania llega a tener una población de 300 millones, en vez de sesenta millones nada podrá hacer contra Francia siempre y cuando Francia tenga el más grande poder aéreo.

Con Francia dominando el aire, una declaración de guerra o cualquier acto de guerra por parte de Alemania, significará la destrucción de toda ciudad importante y de todo centro industrial alemán en 24 horas.

Una raza tan culta como los alemanes ha de tomarse mucho cuidado en esas condiciones. Las probabilidades en ese caso es que la guerra sea destruida por la ciencia. Cuando los caballeros blindados se encuentran en el campo se restan unos a otros y pelean sobre nivel con sus espadas; pero cuando la bala viene por los aires, el caballero armado tiene que quedarse en casa.

Las máquinas volantes, en los grandes explosivos, los gases venenosos hacen la nación más pequeña, como Suiza, lo bastante poderosa para hacer daño mortal a la más grande de las naciones del mundo, tal como un enano con una pistola automática puede acabar la vida del más poderoso de los «boxeadores». Dugesella hoy con todo su blindaje podría ser derrotado por Quasimodo.

Si las naciones blancas, bronceadas o amarillas comprenden que la guerra significa muerte y destrucción para ambos bandos, cesará la guerra.

En el intertanto los Estados Unidos deben convertirse, tan pronto como posible sea en la más poderosa de las naciones por los aires, inabíl por siempre para mantener el control de su propia parte en la atmósfera de la tierra.

Una gran escuadra aérea, aviadores entrenados y una escuadra adecuada de submarinos es de todo lo que este país necesita para librarse del peligro amarillo o de cualquier otro peligro. La inteligencia prevalece y domina.

Nosotros somos los dominadores si usamos de nuestra inteligencia y no necesitamos preocuparnos por nada.

ARTURO BRISBANE

OBITO

Ayer falleció en esta ciudad, entre la consternación de sus familiares, la señora Ester Varela Elizondo, quien fué muy estimada entre la sociedad por sus virtudes.

La extinta era hija de don Antonio Varela Salazar y doña Teodora Elizondo, ambos desaparecidos.

La mayor parte de su vida la dedicó la señorita Varela al recogimiento religioso habiendo formado parte de muchas asociaciones católicas.

La mañana de hoy en el templo de la Merced se practicaron los funerales del cadáver que fué enterrado en el Cementerio General. Vayan para sus deudos, en especial a sus hermanos Anita, Pilar, Angelina y Esteban López nuestra más sentida condolencia.

USTED SABE QUE

el depósito de azúcar de J. A. Coronado le ofrece siempre azúcar de buena calidad y a buen precio. Si Ud. no compra el suyo allí, pídale al teléfono 511.

El Lic. Volio se retira de la política

política

Desde hace unos días se corría el rumor de que el Licenciado don Arturo Volio, jefe del que fue Partido Jimenista, se iba a retirar de la vida activa política.

En efecto, así ocurrió. El Licenciado Volio no se inmiscuía de esta vez en asuntos políticos relacionados a las elecciones.

Manifiesta ese caballero que su decisión se debe al hecho de figurar en la papeleta política su hermano el General Volio, por una parte; por otra el Licenciado don Carlos María Jiménez, también pariente suyo, y por último, don Nicolás Jiménez, su tío, como candidato a la diputación por la provincia de Cartago.

Patronato de una escuela

El patronato de la escuela Juan Rudín quedó integrado así:

Presidente don Juan Arias Vicepresidente, don Fraterno Vila; Primer Secretario, doña Marina Castro de Balcodera; Segundo Secretario, doña Matilde Matamoros de Zeledón; Tesorero don Claudio Jones; Vocales doña Ester de Tristán, doña Herminia de Portuéguez, doña Rosario de Facio, señoras Ester Madrigal y señores Francisco Alvarado, Carlos Centeno, Jeremías Gutiérrez, Jaime Tormo, Telésforo Peralta y Amando Padilla.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

La política en Coronado

Nos informan que el Reformismo se organizó, para presentar combate al jimenismo, y ha pensado para la representación local discutir el nombre de las siguientes personas:

- Don Nicanor Zúñiga
- " Rafael Barrientos
- " Porfirio Jiménez S.
- " Rafael Porras
- " Tobías Rojas
- " Joaquín Montero Q.
- " Benjamín Méades

- " Rosario Mora
- " Rafael Mora
- " Primitivo Perras
- " Jesús Mora Rojas
- " Cébulo Méades
- " Gozalo Arlas

Son personas todos ellos de honradez acrisolada, con conocimientos suficientes, para llevar al pueblo al progreso y restablecer la paz local. Son elementos ecuanímenes y de prestigio.

QUESO Y MANTEQUILLA
 Marca **IRAZU**, de **ARTURO VOLIO**
 Se vende exclusivamente en
LA INDIA Eduardo L. Fernández
 Apartado 1061 - Teléfono 728

GRAN TALLER DE HOJALATERIA y Fontanería
ANTONIO VALERIN
 Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.
 Teléfono N.º 799 : Precios económicos.

Para Enfermedades De la Piel!
 Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? O quiere Ud. liberarse de alérgicos, granos, o de eczemas en cualquier forma? Pruebe la **CREMA SANATIVA TEZAL**.
Basada En El Famoso Preparado Laval
 Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva **CREMA SANATIVA TEZAL**, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitivos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.
 La **CREMA SANATIVA TEZAL**, da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la coacción desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.
Crema Sanativa Tezal
 (En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Gratis \$ 10.00 Gratis
OFERTA ESPECIAL
Para Damas, Caballeros y Niños
REGALO DE \$ 10.00

Con el objeto de introducir en esta plaza los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos sujetos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. elegirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00. Aproveche Ud. esta única oportunidad de obtener objetos de lujo regalados. (IMPORTANTE: Sólo admitimos Giros Postales o billetes de banco americanos en carta certificada.)

- LISTA DE ARTICULOS**
- Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello; una presilla para asegurar la corbata; un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.
 - 3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.
 - Un lujoso estuche de tocador compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finísimos frascos de distintas lociones.
 - 6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.
 - Un estuche de manicure, de lujosa hechura y presentación, para damas.
 - 3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad. Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años, para dama o caballero.
 - Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.
 - Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.
 - Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero, para caballeros.
 - 3 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.
 - Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos.
 - Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

[De los "11 grupos de artículos", especifique cuál prefiere.]
Manhattan Novelty Company
 337 West 28th Street. New York, U. S. A.

Bibliografía

«Los misterios del Mar Indiano». Novela de aventuras científico-fantásticas, por Luigi Motta; versión castellana de R. Blanco Belmonte.

Luigi Motta es hoy indubitablemente un maestro de la novela de viajes y de aventuras, y sus obras, traducidas a todos los idiomas, alcanzan casi a más de cincuenta.

Fue Motta de una precozidad maravillosa, habiendo empezado su carrera literaria a los diez y seis años, es decir, a la edad en que los otros sólo piensan en los placeres de la vida des preocupada. Hoy nuestro autor trabaja con mayor asiduidad aún. Nació en Bussolengo, país casi desconocido de la provincia de Verona, al cual ha dado renombre con su obra insigotable, llena de poesía y dotada de una prodigiosa fantasía.

Luigi Motta vivió romántica juventud del modo más aventurero y digno del género que tan magistralmente cultivó. Siguió la carrera náutica, y navegó algunos años como agregado naval.

Admirador entusiasta del mar y poeta por temperamento y por vocación, sabe describir auroras y puestas de sol en forma intensísima, llena de alado sentimiento pictórico y con una paleta de colores tan brillantes y poéticos que deslumbran al lector. Pocas plumas como la suya saben alcanzar tanta fuerza descriptiva cuando se trata de pampas oceánicas, de pelezosas o de furibundas tempestades.

El estilo de su obra es elegante, lleno de poesía, fuerte y pintoresco; la exuberancia de colorido es, pues, una de las magníficas cualidades del escritor italiano.

Renovando la novela de aventuras y de viajes, no se ha limitado Motta a despertar el solo interés de la acción, sino también el de la ciencia y el arte, uniendo el elemento real con la fantasía en maravilloso conubio psicológico y científico. Las pinturas de los caracteres de sus personajes está trazada con mano certera, y la trama está desarrollada con toques seguros de maestro, y por ello no son exclusivamente algunas de las figuras las que se agitan en sus novelas, sino un mundo verdadero y propio. En «Los misterios del Mar Indiano», la potencialidad del asunto se revela en la disposición de los personajes que se agitan separadamente en dos grupos diversos en las dos partes de la obra, para hallarse luego todos reunidos en la tercera que forma a manera de epílogo.

En las novelas de Motta el amor está lleno de poesía y sus heroínas son mujeres fuertes, apasionadas, de noble corazón y de elevado pensamiento. Tiene además otra virtud: son profundamente morales y altamente instructivas. La ciencia ocupa una larga parte en las concepciones de Luigi Motta y así también el sentimiento de lo pintoresco, de la verdad y de la humanidad.

Nada deja que desear la traducción de «Los Misterios del Mar Indiano», que está hecha por el celebrado escritor y poeta Blanco Belmonte.

Forma este libro un voluminoso tomo de 416 páginas, de tamaño 22 por 15 y está ilustrado con 16 láminas y cubierta al cromé.

Precio de la obra, 5 pesetas, en rústica y 8 en tela con planchas doradas y estampación en colores. © 3.50 en Casa Falcó

Libros en venta en la Dirección de LA PRENSA
CARMEN DE BURGOS
 A \$ 3.00 el tomo
 La Mujer Fantástica, novela.
 Nueva cocina práctica
 La macedosa, novela
 Amada de Gaula (arreglo);
 Últimos modelos de cartas 2.00
 El Tesoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMON
 El vellucino de oro, novela, 2.50
ALFREDO DE MUSSET
 La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
JOSÉ MARIA DE ACOSTA
 Las pequeñas causas, novela, 3.50

INFORMACION EXTRANJERA

Curiosas preguntas a los que mandan

La revista londinense "Eficiency" ha publicado recientemente las siguientes preguntas destinadas a personas que mandan:

1. ¿Se ha hecho usted alguna vez el propósito de quitarle un vicio cualquiera y lo ha conseguido?
2. ¿Sabe usted contenerse, en vez de ponerse colérico, cuando ve usted que algo no marcha bien?
3. ¿Está usted generalmente de buen humor, libre de rabietas?
4. ¿Piensa usted siempre con su propia cabeza, sin dejarse llevar fácilmente de opiniones extrañas?
5. ¿Puede usted conservar su sangre fría en algún accidente?
6. ¿Le mueve a sana reflexión, sin causarle enojo, el que le digan sus defectos?
7. ¿Le respetan sus subalternos y están siempre dispuestos a colaborar con usted en todo y por todo?
8. ¿Puede usted mantener la disciplina sin alarde de su autoridad?
9. ¿Le han elegido a usted alguna vez, por su tacto y habilidad como jefe, para tomar a su cargo un grupo de descontentos?
10. ¿Sabe usted resolver diplomáticamente una dificultad y conservar así la amistad de su contrario?
11. ¿Puede usted lograr que sus subalternos hagan lo que les manda hacer, sin que se resentan de su autoridad?
12. ¿Tiene usted la suficiente paciencia para tratar con gente difícil de convenecer?
13. ¿Puede usted sostener una disputa sin perder los estribos ni decir cosas de las que tenga que arrepentirse más tarde?

Al borde de un volcán

Montreal, agosto.— Los norteamericanos enfermos del mal del dólar están tan absorbidos en su faena que no se dan cuenta de que están sentados al borde de un volcán. Dentro de tres o cuatro años habrá dificultades en el Pacífico entre los Estados Unidos y el Japón.

Fue ésta la sombra advertencia del reverendo Dore Bryant, archidicéano de Monara y la costa sur, en la diócesis de Goulburn, Australia, quien está en viaje para Londres a interesarse al gobierno británico, en el envío de inmigración a Australia.

Díaz Barquero triunfa en el Puriscal

Las declaraciones dadas por don Ramón Bedoya al abandonar el país son muy contentadas en Puriscal. El señor Bedoya declaró que el señor Díaz Barquero era el candidato del Cantón y que él, en ningún caso se opondría a su triunfo. Aún más. Dijo que desmoralizado el reformismo, por el cual él trabajó ardentemente, las filas del Lic. Díaz Barquero tendrán que ser aflojadas.

El centro de gravedad del mundo se ha situado en el Pacífico, declaró el sacerdote colonial.

«Este es—dijo—el problema que el mundo va a confrontar en el futuro y mientras más pronto el imperio británico se dé cuenta, mejor para nosotros y el resto del mundo.

En las Islas Hawaii existen 135 mil japoneses, tantos como chinos y muchos coreanos y filipinos, que sin duda se pondrán de parte del Japón en el caso de dificultades. Las universidades norteamericanas en las Islas Hawaii están repletas de estudiantes japoneses que reciben la mejor clase de instrucción y se especializan en gran parte en materias técnicas».

Fleta cobrará 40 000 pesetas por un concierto

El gran divo aragonés, que ha hecho una triunfal temporada, artística y económica en España, está consiguientemente que se le paguen precios jamás soñados en Europa por su labor.

Después de los conciertos de Monóvar y Alicante—que se creyó era el límite a que llegarían las empresas, ahora se da cuenta de un nuevo "record" fijado por el gran tenor

Dice "A. B. C." de Madrid "El eminentísimo tenor Flet, a quien los públicos no cansan de admirar y de aplaudir, recientes aún los triunfos de su excursión artística verificada por provincias, se presentará en la plaza de toros de Valencia, dando un concierto, en cuyo programa figurarán varias de sus canciones predilectas.

"Fleta cobrará, según con estado, por su actuación en este concierto, la suma de 40 000 pesetas".

Obra maestra

Los hermanos Karamazov
la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfile, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y arrastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, «que es excesivamente hermoso y de gallardo porte—como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embriagado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los hermanos Karamazov Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$ 6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó.

La juventud chic
de la capital, se manda hacer su ropa en la Sastrería de J. R. Miranda. «Pasaje Jiménez»

Gran concierto sinfónico

El maestro Simeoni

Como un homenaje al notable maestro Simeoni, se celebrará en el Teatro Nacional el próximo domingo por la noche, un gran concierto sinfónico, que será, sino el primero, el mejor de esta clase que se haya dado en San José de Costa Rica.

Desde la primera vez que se presentó en nuestra ciudad el maestro Simeoni en la inauguración de la ópera, nuestro público se dió perfecta cuenta de que estaba en presencia de un formidable director de orquesta. Bajo la admirable dirección de su batuta tan sabia como disciplinaria, la orquesta de nuestro Teatro Nacional nos dió la honda emoción artística de las excelentes orquestas de los famosos coliseos.

El maestro Simeoni, por su talento artístico y su carácter caballeresco, se ha conquistado el afecto de nuestros músicos y la admiración de nuestro público.

Para el gran concierto en su honor se reforzará la orquesta, que constará de cincuenta músicos. En el programa, que se está confeccionando, figurarán las obras más famosas y más inspiradas del Genio de la Música.

Por la novedad, por el gran valor artístico de este concierto sinfónico y por la admiración que el maestro Simeoni, ha despertado, es de esperar que el Teatro Nacional se vea el domingo atestado de público, como en una extraordinaria noche de gala.

La verdad en su lugar

He leído, con sorpresa inaudita, una nota política que vió la luz en "La Opinión" del 14 de julio pasado, es decir, una semana después de que yo había salido de Costa Rica.

Es en extremo reprehensible que se ponga en boca de personas ausentes,—y que por el mismo hecho de estar ausentes no pueden rectificar nada con prontitud,—conceptos que nunca han sido expresados. Me veo, pues en el caso de manifestar que yo no hice a nadie declaraciones políticas de ninguna clase, oígame bien, de ninguna clase, antes de partir para ésta.

Ramón Bedoya

New Orleans, agosto 4 de 1925.

De "La Tribuna"

LISTA PRIMERA de los libros que están a la venta en casa Falcó

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa. Precio \$ 3.00 t.
Pascuala Ivanovitch
Flores de hastío
Figuras y cosas que pasaron, novela
Reflejos de la senda oscura, novela
El Japon
Carmen Silva
La Basílica fantasma, folleto, 0.30
Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa. Precio \$3.00 t.
El paso tranquilo, novela
Federica, novela
La confesión de un amante, novela
La señorita Jauffre, novela
El adivinador ciego, novela
Nuevas cartas de mujeres
Últimas cartas de mujeres
Obras de LUIS PIRANDELLO, escritor distinguido de Italia. Precio \$ 3.00 tomo
Tercetos, novelas
El carnaval de los muertos, novelas
Y mañana lunes.... cuentos
Un caballo en la luna, novelas
El mantón negro, novelas
Obras de R. PEREZ DE AYALA a \$ 3.50 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El embigo del mundo, novela
Cuarto menguante, novela, 0-30
Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA a \$ 3.00 el tomo
El circo
El chalet de las rosas, novela
La malicia de las acacias
Cinelandia, novela grande
Obras de E. T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, \$ 6.00
La patrona, novelas, 2 oo
OBRAS A \$ 3.00 EL TOMO
La formación de sí mismo (el diálogo entre la vida y los libros), por Gabriel Alomar
La virgen de los siete dolores, novela, por Mario Mariani
La traviesa camarera del amor, cuentos, por Mura
Piccola, novela, por Mura
El peligro yankee, por Luis Araguistain
OBRAS A \$ 2.50 EL TOMO
Uncarnación, novela, por Aurora Sand
El crimen de las máscaras, novela, por Manuel Ugarte
En hombre libre (el culto del yo), por Mauricio Barrés, de la Academia Francesa
Vida y obra de Angel Ganivet, por M. Fernández A.
El vellocino de oro, novela, por J. de Gourmont
En el jardín del feminismo, novela, por Colette Yver.

El borracho

¿Hay algo más abyecto que un borracho? El borracho resume todas las indignidades humanas. Es como dice San Basilio, "lo que queda de un hombre, como las ruinas son lo queda de un templo."

Pero el borracho no aísla en sí la indignidad. La transmite, como una epidemia. Inficiona el hogar con todos sus relajamientos. Turba la paz, paraliza el trabajo, gasta el dinero, escarnece el decoro de la familia.

El hogar de un borracho es como un foco pestilente: de allí emanan las miasmas peores: la ociosidad, el escándalo, las palabrotas, las injurias, los malos tratos a la esposa el abandono de sus hijos. «El borracho—escribe Novicof— es el peor carácter social. Su exterminio sería la liberación de nuestro país (Rusia).»

La campaña contra el alcoholismo compete a todas las mujeres, víctimas principales del borracho.

Cristobal de Castro

La vida

Cuando decimos que la vida es buena y cuando decimos que es mala, sólo expresamos proposiciones desprovistas de sentido. Es preciso decir de la vida que es buena y mala a la vez, pues de ella nos vienen las ideas de lo bueno y de lo malo.

En realidad la vida es deliciosa, horrible, encantadora, terrible, dulce y amarga: ella lo es todo, es como el arlequinesco vestido del buen Florián, y ambos la ven tal como es, puesto que en verdad es azul y de todos los colores.

He ahí lo bastante para ponernos todos de acuerdo para reconciliar a esos buenos señores filósofos, que se destrozan mutuamente sin compasión. Pero así estamos hechos. Queremos formar a los otros, a que como nosotros sientan y piensen y no permitáramos la alegría de nuestro vecino estando nosotros tristes.

Anatole France

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

GERENTE

ENRIQUE FONSECA Z.

REDACTORES:

BERNARDO MERINO

GIL SOL

ADMINISTRADOR:

RICARDO FALCÓ

AGENTE DE ANUNCIOS

JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

Teléfono 71 - 7ª Av. Este

Nº 344 - Apartado P

San José—Costa Rica

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

OJO CONSTRUCTORES

¿Necesitan ustedes arena? Pidan la famosa de Cartago, que venden en aqu-ella provincia Ramón Rojas y Alfredo Piedra y en San José Santos López: Agentes.

Quiere Ud. buenos libros? Recorte el cupón de La Prensa

Recorte el cupón

Libros nuevos

LA DOBLE FARSA, por el Comandante G. de Wally, versión de Luis G Maegat.

Es el Comandante G de Wally uno de los escritores que en la novela han alcanzado más renombre en Francia. "La doble farsa" una de sus mejores producciones, es una novela sutil, llena de ingenio y de gracia, en la que los personajes se mueven con una desenvoltura encantadora, desarrollando un asunto completamente nuevo y original, que distrae e interesa al lector desde las primeras páginas y mantiene viva su atención

hasta el inesperado desenlace de la obra.

La gentil Luciana Vallet, rica heredera, hastiada de ver que a ella se dirigen los pretendientes al acicate de su rentas, decide escoger por sí misma a su futuro esposo, estudiando antes libremente sus condiciones físicas y morales.

A ese fin trama una farsa, en la que, el pretendiente que debe ser observado, que abraza los mismos propósitos que Luciana, logra sagazmente hacer caer a la muchacha en la propia situación que ella le preparaba. Y el amor, finalmente, da fin a "la doble farsa". Interés, ingenio, emoción, sana y brillante literatura, hé aquí los méritos de esa singular novela.

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados El Lavativo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado a La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Un tomo en 8.º, elegante y vistoso como los demás de la Colección «Princess» a \$ 3.00 en rústica con cubierta en colores. De venta en casa Falcó.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington

Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar OSSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro enlozados. Precios bajísimos. HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA

LEGITIMO

Carbolineum avenarius

Para preservar madera enterrada y al aire La marca conocida y aprobada por más de 50 años. Protección contra la humedad y el comején KOBERG & Co. — San José, Costa Rica

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en su respectivas actividades, a lo señores que a continuación se enumeran:

1º—Jefe y Candidato del Partido:

General don JORGE VOLIO JIMENEZ

2º—Secretario General:

Lic. Aurelio Salazar Salazar

3º—Secretario de la Jefatura:

Don José María León Roca

4º—Tesorero General:

Don Jose Miguel Rodríguez Villarreal

5º—Jefe General de Propaganda:

Don Lesmes Saurez Segura

—Jefe de Redacción:

Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR S.

Nota: Toda contribución pecuniaria para poder ser recibida, debe dirigirse al Tesorero General del Partido José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista. —San José, mayo de 1925.

Sube o Baje

—el—

AZUCAR

El pueblo consigue siempre los mejores precios en el Depósito de

J. A. GORONADO

Avenida Central - Frente a la Favorita - Teléfono 511

-- PIDAYOS EL SUYO --

CANFIN

LUZ SUPERIOR

a precio barato ofrece en el

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

Apartado 614 — Teléfono 198

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Suscribese a LA PRENSA

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub-Agentes en San José

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.